

n'auraient pas été du goût de tout le monde. Le bavardage est chose dangereuse en pays conquis.

Or, le papa Seppel étant sorti dans la cour, on l'entendit tout d'un coup pousser un cri de surprise et il fut longtemps sans revenir. Il s'était enfermé dans une autre pièce, et Seppel fils, ayant mis le nez à la serrure, crut distinguer un bec de cigogne. Mais un bout de papier collé au bon moment l'empêcha de s'en assurer.

Quant aux convives, à peine avaient ils remarqué l'absence du teinturier, occupés qu'ils étaient à comparer les différents crus. On se sépara sur le tard, et comme il n'est bonne fête sans lendemain, leur amphitryon les pria de revenir à la même heure—ou un peu plus tôt—leur promettant un spectacle intéressant.

Il avait attrapé la cigogne qui s'était abattue dans sa cour. Il avait peint en bleu, une de ses ailes, l'autre en rouge ; il n'avait pas touché à son ventre blanc. Une fois les frères réunis, il la lâcha, et elle s'envola sans demander son reste.

Alors, on vit le drapeau tricolore qui volait dans les airs au-dessus de la ville ; Seppel frappa des mains ; des hommes sérieux dansèrent et d'autre pleurèrent. Les habitants sortaient dans la rue et l'on entendait crier :

—Vivent les cigognes ?

—Elles ont opté pour la France !

La cigogne tournoyait comme pour se faire admirer davantage, sachant que ces bourgeois ne lui voulaient que du bien. Elle aurait crié d'en haut en français que les Prussiens allaient déguerpir et repasser le Rhin que les regardants n'en auraient pas été autrement étonnés.

Mais non ! ils ne s'en allèrent pas. Un poste sortit et un coup de feu vint frapper la pauvre bête qui tomba blessée mortellement. Toute la tribu des cigognes s'envola toute effarée de cet assassinat insolite comme on n'en avait pas revu depuis le temps du siège. Les bonnes gens allèrent ramasser la victime et l'auraient volontiers confiée aux soins d'un médecin. Hélas ! elle était bien morte.

En revanche, le petit Jean se porte à merveille et ne demande qu'à grandir.

## XXI

### LE BRETON

C'était un digne enfant de la race bretonne,  
Race faite en ciment romain, que rien n'étonne,  
Au moment du danger, toujours à l'unisson,  
Race des Duguesclin, des Lurcoux, des Clisson,